

EL CLAMOR

PERIODICO ADMINISTRATIVO, CIENTIFICO, LITERARIO Y ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADOR: FRANCISCO GONZALEZ CHERMA

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO 41

Bodasón y Administración,
Calle Ruiz Zorrilla, núm. 2. Teléfono núm. 16.

SÁBADO 22 DE NOVIEMBRE DE 1919

Toda la correspondencia se dirige a la Ad-
ministración.

NÚM. 8244

Aclaración oportuna SINDICALISMO Y SINDICATISMOS

Muy oportuna es la aclaración que vuelve a hacer un ilustrado periodista para que no se confundan conceptos. Se puede ser muy sindicalista y no simpatizar con el sindicalismo; es decir, considerar buena la sindicación para conseguir mejoras económicas, pero no estar conforme con las tendencias políticas del sindicalismo; porque quizás o no, el sindicalismo es un partido político como otro cualquiera, puesto que aspira a que las naciones tengan una constitución reguladora.

Dentro del sindicalismo todos han de aceptar las ideas sindicalistas; pero dentro de los sindicatos caben todas las ideas, tanto las más reaccionarias hasta las fieras.

Hemos dicho que es oportuna la aclaración porque ella mita muchos equívocos; hay quienes creen que porque un alcalde, un obispado, un zapatero, un empleado, etc., es individuo de un sindicato, acepta todas las ideas políticas del sindicalismo, cuando en lo político, en lo religioso, en lo moral pueden opinar cada afiliado como bien le plazca, aunque exista la unión para lo económico, para la mejora de clase o de oficio.

A pesar de que esto es claro como la luz meridiana, parece que haya empeño en que sigan las confusiones cuando en la práctica se vé la línea diferencial. Prueba de ello es que dentro de los sindicatos figuran hombres que sienten el republicanismo, el socialismo o el anarquismo; solamente dos extremos se oponían en que subsistía la confusión a que aludímos: los que querían que los sindicatos estén sujetos a la idea sindicalista (quienes justo es reconocer se debe el que hayan desparado miles de trabajadores que se hallaban aletargados) y los que se esfuerzan en la formación de sindicatos católicos; unos otros extremizan lamentablemente las aspiraciones económicas con aquellas que pertenecen a otro orden.

He aquí por qué decimos y sostenemos, mientras no se nos impone lo contrario, que todos los obreros manuales e intelectuales pueden ser sindicatistas, pero no todos han de ser sindicalistas.

Para los obreros agrícolas

Los accidentes del trabajo

En la anterior etapa parlamentaria, nuestro querido diputado don Fernández Gasset presentó a las Cortes una proposición de ley pidiendo fueran comprendidos en la ley de accidentes del trabajo los obreros agrícolas.

El actual ministro de la Gobernación a virtud de la petición del señor Gasset, ha leído el siguiente proyecto de ley:

Primer. Con una suma igual a 10 por 100 de salario anual de la víctima, pagadero a la viuda, hijos o nietos menores de 16 años.

Segundo. De 20 por ciento para cada uno de los ascendientes legítimos o naturales reconocidos de la víctima, y

Tercero. El 10 por ciento para cada uno de los ascendientes cuando la víctima no dejó viuda ni descendientes, siempre que el total de las pensiones no excede de 30 por ciento del salario.

Tercero. Los trabajos agrícolas y similares, es decir, los servicios al cultivo de la tierra tanto sus servicios y el aprovechamiento de los bosques, que no sea en caso de los motores, siquiera por fuerza mecánica.

Segundo. Elaboración, transformación, transporte y venta de productos agrícolas y forestales sin emplear fuerza mecánica.

Cuarto. La cría o cuidado de animales, y

Quinto. Cuidadura para todos los

trabajos comprendidos en los números anteriores.

Los preceptos de esta ley serán aplicables a la caza y a la pesca fluvial.

Se establecen indemnizaciones análogas a las que ya existen en la vigente ley de accidentes del trabajo, pero en vez de las indemnizaciones podrán otorgarse pensiones vitales por los patronos o las mutualidades, siempre que se garantice la satisfacción de los derechos a heredades de la víctima, en la forma siguiente:

Primer. Con una suma igual a 10 por 100 de salario anual de la víctima, pagadero a la viuda, hijos o nietos menores de 16 años.

Segundo. De 20 por ciento para cada uno de los ascendientes legítimos o naturales reconocidos de la víctima, y

Tercero. El 10 por ciento para cada uno de los ascendientes cuando la víctima no dejó viuda ni descendientes, siempre que el total de las pensiones no excede de 30 por ciento del salario.

Este pensamiento es cuando la víctima padece a ultriores dolencias y respeto de los hijos, nietos, adoptados o recién nacidos cuando llegaren a los 16 años; también se regula el seguro, pero en el caso de no existir el obrero tendrá su indemnización directa sobre el patrono.

El arquitecto, carpintero, etc., tendrán derecho para repetir contra el contratista por el importe de la indemnización abonada y de los demás gastos

que se satisfechos por virtud de dicha responsabilidad subsidiaria.

En casos de aparcamiento el propietario vendrá obligado a reintegrar al agricultor la parte de la indemnización proporcional a su participación en el contrato.

En el caso de que varíen las pensiones por suya cuenta se ejecutaren los trabajos agrícolas y forestales cada una de ellas responderá separadamente a las indemnizaciones.

Ej. obrero, en cada caso, gozará preferencia sobre los sacerdotes de pago, de cualquier clase que sean, para el cobro de su indemnización.

ENTREMES Cantars

El de «Gobierno turnante, surtante a más y millor... ¡Qué de campos de Agramonte es oriche el reñidor!»

Anirien en pillo: cómo van otros animalitos, si no se sembrara en el horno per tiréndols per als pardals.

No despiés les ranas de qui dóna bona conciencia. Qui s'arrima té l'omens bona, acaba per ser à d' ell.

Si alirán alber o al órbita... ne's t'ò, diràs que t'etiga del comerciant y del jòc chants que fàsen coll de figura.

No t'efes del avarient en cuant te paga de l'avor; porque sòls té l' pensament y el cor posats ahon té l'òr.

Un viure desesperat té'n sa multer Quico Chulla. Això passa i mes pintat. Qui té cuchs, que j'è folla.

El que tinga mare y sògra, encharmay mal d' ésta parle; porque al casarre, a sa cònia, l'ha fet lò'ra de sa mare.

Un burro es qui no deprèsa a aciar esta madera: «Lo qu' en la bolça se pren, en la mortalla se deixa.»

El regal de la taroncha ben re car que m' ha costat. Be diuen: «Biscuit de mòncha, una cafisia de blat.»

Tant gran la codicia es hui, que cada quiqüés es un Kaiser para deixar al veïnatò el cià que va nàixer.

M' ha passat mes d' una volta no poder parlar lo còp al caure de còp y tòta sobre una figura i' còp.

Masamagrell, La Olleria, Benidorm y Vinaròs: quatre pòbils, proposit pera ferse té el ventre gròs.

La «Bola Ideal» Artola-Vilar, te l'nom que mereix; pues per mí esixa bola mes ideal que pareix.

Del «Gròs» de la Loteria, no t'fasson gòig les pesetas; qu'el Mon serà en pròxim dia una tortilla en planetes.

Quelo Sorell.

Desde Cervera

Periodos medievales

Ni que fuéramos sordos mudos, ¡Parece que estuviéramos excluidos de la Naturaleza! ¿Qué influye en nosotros esa transformación lenta, pero progresiva, de todas las materias que ocupan el espacio? Nos hallamos en el siglo XX, en el apogeo de la civilización, y, en este pueblo, todo son visiones de la Edad Media; formamos parte entre los humanos, y se nos ha considerado una manada de ovejas, condannadas a

sopportar las ambiciones egoistas de su pastor; integrarnos una Cooperativa y parece que asistamos a una partida de ajedrez; todos juegan y nadie se divierte, cayo rival que consigue hacer reinas, qual discípulo de Filidero, vea a su adversario y consecuencia, le explota y lo consume.

«No habrá previsto todo esto el señor Manuel Salvador, primer teniente de alcalde y presidente de la Sociedad Monte Pío de San Isidro». Y sus satélites, que se han percatado que sus labores tan opera, llegando a crear un ambiente tan oscuro y complicado, imposible el desenvolvimiento?

Socios, todavía asistís con resignación al triste espectáculo que os ofrecen vuestros tiranos. ¿Por qué no os rebeláis contra tanto barbarismo y acudís a Nos para que se os haga justicia? Y tú, Reglamento, ¿por qué no hayes de esta Sociedad, ya que de nada sirves? ¿No sabes que eres el reloj de la cooperativa y por seguir las pasiones caciquistas este ha echado en el rincón del olvido?

¡Ah! Si los hombres no fueran ambiciosos como ignorantes, sino obedientes, como perros hambrientos, al mendrugo que les ofrece su amo, el problema estaría pronto solucionado.

Seguid, seguid con vuestros innobles procedimientos, bajas pasiones y simpleza de miras, embocando al pueblo inciato y sencillito para atreveros sus simpatías y poder revolcarse holgadamente en el lodazal que, sin duda, pereceré si invitad merendadas y pucheros de vino, en las tabernas, a los más degenerados para embotarles del todo el cerebro (qué degradación de alcalde!); prometed urbi et orbi con tal que os hagáis obedecer y así poderle todo avasallar; en vuestras Juntas directivas, pagad litros de anís a los vocales más débiles para enfatizar la inteligencia y así poder seguir vuestre sureo malicioso, que, al fin y a la postre, no haréis más que obedecer a vuestro instinto pervertido y a vuestra ignorancia incalculable.

Cuando habréis leído todo lo que antecede, cuando os hagáis empapado del valor que contiene estas líneas, decidnos si tenemos razón para escribir esto y algo más; decidnos porque no convocais Junta general, puesto que e hemos solicitado tantas veces. ¿Es que teméis una derrota? ¿Suponéis que os faltarán argumentos con que clavar la verdad? ¿Temeis, acaso, por qué si procedeis vilmente? Pero vosotros a nada debéis temer, puesto que habeis confesado que sois los Horno Sapiens de este pueblo.

Dad satisfacción a nuestras dudas por medio de una Junta general, y si vuestra debilidad no lo consiente, mandad un sueldo al periódico. Por dignidad, no sois descortesos. Que los señores presidente, secretario y concejales (alcalde) no aspan escribir, no lo ignoramos; por qué de saberlo habrá ya lo habieran hecho; pero sí nos sorprende que disfrutando de la cayucos que se han dedicado a hacer gobernantes, no se atrevan a emborronar sus líneas en el periódico, ahora que más falta hace.

Resumiendo, que como el señor Manuel Salvador se vio apacitado para escribir un sueldo al periódico, nos proponemos encabezársele antes de finalizar nuestro escrito.

Y es así como debe empeñarse, señor presidente. «Señores socios: Despues de tres meses que me habeis solicitado la celebración de una Junta general, no he accedido a vuestra demanda, aunque la considero tan lógica como humanista, por que os he tomado por el burro del asiento y yo como su señor asco, bajo, mando y hago lo que quiero. Y así, sucesivamente, puede usted ir insertando todas las calumnias que cometen los señores liberales que dirigen este pueblo.

Con que, señor presidente, lo tiene entendido. Salude al secretario y consejero y que los vaya bien en la cooperativa... y a revoir.

Uno que no entiende el número 8.

Nuestra República

Estamos por la República federal, por la que, partiendo de las condiciones esenciales del ser humano, responde a tómicos, a la par de la nación, las regiones y los municipios, y, por lo tanto las sustraen a la tiranía del Estado. Une esta República a los municipios en la región y a las regiones en la nación por el sólo vínculo de los comunales intereses; no las divide ni las amaga, ya que en los intereses propios dejá que se gobiernen por sí mismas, sin que autoridades ejerza influencia que perturben. Del pueblo no de la nación, derivan los poderes: del pueblo de cada municipio, los municipios; del de cada región, los regionales; del de la nación, los nacionales. Imposibilita por este camino las dictaduras; levanta contra las que vencen en la capital vigorosas regiones y no menos vigorosas municipios. Abarca, además con ese que es, con la influencia del Estado en los colegios y electorales, esa la potencia del poder ejecutivo, con el desorden de la administración y la Hacienda. Por todos los organismos de la nación derrotan, en fin el caos y la vida.

¿Será ahora difícil fijar las atribuciones de la nación? La nación ha de regir, naturalmente, todas las relaciones de régimen a régimen y todas sus relaciones con los demás pueblos. Ha de regir el comercio, así el interior como el exterior; resuver las diferencias que entre las regiones surjan, combatir donde quiera que lo haya, la tiranía y el desorden que amenazan o comprometen la República, defender su propia independencia y la integridad de su territorio, dirigir los negocios diplomáticos, hacer y suscribir toda clase de tratados con cualesquier otra nación, decidir siempre y en todo caso la paz y la guerra. Natural es también que rija los servicios generales: los correos, los telégrafos, los ferrocarriles y los caminos que trae la tierra de dos o más regiones. También los rigores y los medios de co-

No todos comprenden el mecanismo de esta República. Para que se la comprenda y se conozca bien lo que queremos, vamos a determinar los límites entre la nación y las regiones. Cada región es dentro de nuestra República un Estado; independiente en todo lo que le es peculiar y propio. Tiene su gobierno, sus Cortes, sus jueces y sus magistrados, su Administración, su Hacienda, su milicia, sus servicios; y en todo lo que constituye su vida interior es decir, en todo lo que se afecta las interacciones de los de-

bio, tales como la morena, las medianas y las pesas, ya que han de servir para el comercio de toda España.

La determinación de estas tributaciones no es nada difícil. Si mañana se confederasen las naciones de la raza blanca, o las de Europa, o las del Continente o las de todo el orbe dentro el lector que lo sería determinar las distribuciones de la Confederación sin mencionar de nuestra autonomía? España seguiría rigiéndose, como hoy, por su constitución y sus leyes en todo lo que de España fuese peculiar y propio; y la Confederación entendería en todo lo que es hoy para nosotros materia de relaciones diplomáticas; en todo lo que fectase los comunes intereses de los países confederados. Convirtiendo mentalmente al resto de las regiones en provincias, y tendrá la clave para la resolución del problema.

Sabemos que en nuestro sistema no es posible que nadie se enriquezca a expensas de otro, en desficio de los demás de la raza y las de las regiones. A las mismas regiones, ciblemente representadas, corresponden definitivamente las que se establecen la República.

F. P. y Margall.
y mayo 1891.

COMENTARIOS EN BROMA

En una de las iglesias de la calle Mayor, en la de San Agustín, hay una torre y en la torre una campana, que no es como la de Huelva ni mucho menos, pero que, sin embargo ha sido durante largos años orgullo y triunfo de los seguidores que, atraidos por su melancólica sonora voz, rendían a este templo a impío amor de altísimo (y tan alto) su divina gracia.

Pero ha aquí que la campanita de marcas, tan sencillas, de notas, tan sencillas, se ha sublevado y hace hoy coqueta una inopportuna escena. Aquello suena a cosa brida.

Todos los vecinos de la calle Mayor están que ya no les quedan tijeras para cortarla, ni siquiera un cincero.

Reclamamos de San Agustín, santo y sacerdote de aquél establecimiento, que opere el correspondiente milagro para que la campanita vuelva a luchar al viento sus notas a monjas y sacerdotes. En nombre de los atormentados vecinos de la calle Mayor o lo pedimos y hasta por egoísmo debe hacerlo dijeron que, si no, dejar de acercar la parroquia de su establecimiento, ahora la abuyan.

Pero por si San Agustín se hiciera el suyo, lo que es más que probable, apremia a otra medida que nos parece más práctica.

Aquí va el siguiente anuncio, que ofrecemos solemnemente no sobre nada por su inscripción:

«Se necesita una buena rica que sufrague los gastos de compra y colocación de una campana.

La recompensa, se la asegura un lugar preferente en el Cielo.

Ronda en la iglesia de San Agustín.

Juz, juz, juz!
Ante la escencia de almacedades blancas, esto es, cien días y noche (nada instantáneamente por la noche, naturalmente) os «obscuros» videntes de la dirección de Barcelona, trae compendido entre el Comedor de los pobres y el puente sobre el río Seco.

Y a sé que no digo falta razón. Porque hay que transitar por aquéllos lugares, de noche y espesas, muchísimo cuento y lluvia.

En éstas circunstancias, más que viajando, aquello es una cruceja. El caso es que a esos videntes se les obliga a contribuir a las cargas municipales y en cambio ningún beneficio recibe del común.

¿Por qué, pues, el ayuntamiento no libra a aquella calle?

«Será porque habiendo en ella una taberna, consideran nuestros ediles bastante iluminadas a los que por allí transitan?

Vayan ustedes a saber.

Se nos denuncia que en la calle de Bonifaz se obliga a los niños asilados a levantarse de la cama a media noche, para hacer aguas meticas.

Es la necesidad de sacar desayunos y viendo que atraviesan, descalzos,

el largo trecho que separa los dormitorios de los urinarios.

«Pero es eso una Casa de Beneficencia o una escuela de castigos?

«Pero que tal operación en tales condiciones de indumentaria y en esta época...!»

Ejima se nos huela solo de pensar.

Nosotros e burlamos, la esperanza de que el director de la Casa hará saber a aquellos monjes el deber en que se hallan de practicar una de las tantas obras de caridad que responde el ceticismo:

«Vestir al desnudo.»

■■■■■

134 millones de déficit

En los tres primeros meses del año en curso, en un corto espacio de tiempo, se han subido a los ingresos en 134 millones de reales; este déficit es de 134 millones de pesos, es decir, la situación de nuestro Hacienda, lo que el mismo ministro dice que padecemos.

Entendemos sin orientaciones económicas, frente a la burocracia y sin hombres que sepan los círculos de los asuntos económicos en que hemos caído.

Ese déficit, usado el de los dos primeros meses, es una cantidad de millones que pone en punto a la misma mejoramiento. Muchos consumen todo el otoño y todo el invierno, la fracción de la finca rebasa todos los límites.

En los proyectos leídos en el Congreso se multiplican los impuestos de modo extraordinario; si se aprueban estos proyectos se encarecerán todos los artículos de primera necesidad, y principiamos a las viviendas.

Refrescados en el atolladero, a los ministros no les ocurre otra cosa que formar los ingresos, sin tener en cuenta la capacidad contributiva de nuestro pueblo; el remedio está en limitar los gastos; pero éstos se multiplican todos los días con avances estériles y en dar satisfacción a todos los egoístas; el Tesoro público es campo abierto para todos los appetitos.

Ese déficit, el verdadero déficit, es de más de mil millones de pesos, sin contar los empéstitos que hemos venido soportando para mantener nuestra veleta imperialista.

Y esa enorme suma de millones menguados en la boca de pomo que neutraliza todas nuestras energías, que nos agobia y nos desacredita, que nos pasa a otro asunto.

Esa es la obra del Régimen.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

Presidió el alcalde don José Forcadell.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Passa a la comisión de servicios un oficio del ingeniero de las obras del puerto pidiendo ciertos datos referentes al flujo eléctrico que suministra el ayuntamiento al objeto de establecer dicho alumbrado en el puerto de este sindicado.

Que por la comisión de mataderos se abre una información para averiguar las denuncias formuladas por los mataderos del matadero contra el concejo y su sirvienta.

Facultar a la alcaldía para que designe a los concejales que han de formar parte de la comisión de evaluación en el próximo año.

Aprobar los expedientes de obras de don José Agustín y don Francisco Cañizares.

Admitir la dimisión del cargo al arquitecto don Francisco Tomás, quedando altamente satisfecho el ayuntamiento del celo e inteligencia con que lo ha desempeñado.

Aprobar las cesaciones de unas parcelas de las calles de Ganzález Churruca y Zaragoza, propiedad de don Manuel Montesinos y José Navarro, respectivamente.

Aprobar el nuevo reglamento del matadero.

No acceder a una solicitud de los panaderos en la que pedían que la harina interviniera en la destrucción entre todos los agricultores según las necesidades de cada uno, entendiendo el ayuntamiento que la disponibilidad de la junta de subsistencias de repartir la harina referida entre los panaderos de los barrios extremos de muy escasa población.

La guardia civil sigue patrullando por las calles y vigilando los almacenes de confeción de harina en donde se trabaja para evitar se repitan disturbios en el jueves.

«Pero es eso una Casa de Beneficencia o una escuela de castigos?»

«Pero que tal operación en tales condiciones de indumentaria y en esta época...!»

Ejima se nos huela solo de pensar.

Nosotros e burlamos, la esperanza de que el director de la Casa hará saber a aquellos monjes el deber en que se hallan de practicar una de las tantas obras de caridad que responde el ceticismo:

«Vestir al desnudo.»

se trabaja para evitar se repitan disturbios en el jueves.

Ayer celebraron en el gobierno civil una reunión los patronos y obreros, con las autoridades villarrealenses, tratando de dar solución al conflicto, sin que se pudiera llegar a un acuerdo.

Se tienen noticias de que las directivas de las Sociedades Obreras han sido convocadas para tratar del paro general por solidaridad a las compañeras de El Despertar Femenino.

Continúa la huelga de obreros aserradores mecánicos.

Se espera con ansiedad ver el curso que tomará hoy el conflicto.

Crónica DE LA SEMANA

En otro lugar de este número publicamos el proyecto de ley presentado a las Cortes por el ministro de la Gobernación sobre instituciones y los beneficios de la de accidentados del trabajo de los obreros del campo, acerca de cuyo asunto forman en distintas ocasiones proposiciones de Ley nuestro querido diputado y jefe don Fernando Gasset.

Este distinguido amigo, recién nombrado en el Congreso se moi fícase la vigente ley en sentido más favorable a los accidentados por el trabajo.

El señor Burgos a su vez, tiene en cuenta seguramente la indicación del señor Gasset, ha presentado este proyecto cuyos puntos principales son los siguientes:

Primer. De los accidentes del trabajo, de la responsabilidad material de accidentados y de las indemnizaciones.

Segundo. De la prevención de accidentes.

Tercero. Del seguro contra los accidentes del trabajo.

Como se vé, la actuación del señor Gasset va dando sus frutos.

Aunque con menor intensidad, persiste la mala costumbre de fumar en las salas de espectáculos.

Hay que proseguir sin descanso la campaña, por parte de las autoridades, hasta cortar en absoluto este vicio.

Otro de los abusos que también va tomando carta de naturaleza y que debe evitarse sin demora, es el que cometen algunos espectadores en las funciones de variétés.

Nos referimos a esos que se oponen con el propósito de armar zambra y, al efecto, se sientan en las primeras filas de butacas para en cuanto aparezcan los artistas dirigirles frases del peor gusto, especialmente cuando se trata de cupletistas.

Lo hay que han llegado a convencerse de que son graciosos, y así los vemos entusiasmarse soltando todo su repertorio de gonzalizas y patosidades que no hay por donde cogerlos.

Lo malo es que cierta parte del público ríe y corea a esas suyas, y, claro, ellos se envenenan y arrancan en su estúpida diversión, constituyendo un lúmen más en la función; poco edificante, desde luego, pero muy del agrado de esa parte indescendible del público.

Muchos espectáculos no deben haber más actores que los del escenario y, por tanto, no hay derecho a molestar a los espectadores que gastan su dinero para ver los números del programa.

La policía hará un gran bien a la cultura y a la buena crianza de este pueblo, arrimando del local y, renunciando a los artistas espontáneos, impedidos que de tal manera proceden.

Dice El Liberal, de Barcelona:

«Apenas los intereses sociales a que tiene consagrados su inteligencia y su actividad le otorguen una tregua que le permita poner en práctica el proyecto, irá a Marruecos, acompañado de su amigo el periodista madrileño señor Gómez Hidalgo, el popular propagandista del sindicalismo español, Salvador Seguí.

La idea tiene su origen en los relatos hechos por el redactor del Herald of Madrid de algunas de las irregularidades y desaciertos que ha vivido durante su permanencia de tres meses en la zona confiada a nuestro protegido, y es, en verdad, digna de que se trate de una muestra de la vida de la prensa española la importación del papel extranjero.

Restablecido por completo de su enfermedad, se ha encargado de la alcaldía nuestro querido amigo y distinguido vecino regional don José Forcadell, cesando en su consecuencia don Juan Caro, también apreciado y amigo nuestro.

En el pasado número nos ocupamos de la vida imposible para los periodistas y señalábamos la necesidad de que se adopten medidas para evitar su total desaparición.

Indicábamos la urgencia de establecer e invitábamos a nuestros colegas que expusieran su opinión.

Nada han dicho y por lo tanto, como no hemos de ser más papistas que el Papa, no continuamos hasta que aquello responda.

Desde el martes se encuentra en Madrid, asistiendo a las sesiones de Cortes, nuestro distinguido amigo don Fernando Gasset.

El jueves regresó de Madrid el gobernador civil de esta provincia don Antonio Pineda de las Infantas, quien vino desde La Coruña acompañado de su secretario particular señor Negras y el director del Heraldo.

Bienvenido.

El Delegado Regional de Bellas Artes en la provincia de Castellón, ha tenido la atención los ofrescimientos en su nuevo cargo y solicita nuestra cooperación y ayuda para el mayor éxito de su cometido.

Agradecemos al doctor don Carlos Sarthen su atención y desde luego puede contar con nuestra modesta colaboración para mejorar las relaciones entre el cargo que merecidamente se ha conferido.

Mañana domingo a la misma se celebrará a la mitad de la calle d'Argentina, un mitin de la Juventud Socialista para el derrocamiento del bloqueo de Rusia.

En él harán uso de sus oradores.

Ha fallecido en Valencia el joven Julio Blasco, teófilo novelista y querido don Vicente Blasco Ibáñez.

A este como a su difunto hermano les enviamos desde nuestro más sentido p

La alegría ha impuesto a los vecinos Manuel José E. Mirabet, sales de Alloza número 21, para celebrar el día de su cumpleaños.

Por este gobierno se han aprobado los reglamentos de funcionamiento de los ayuntamientos de Villarreal.

Mañana domingo a la misma se celebrará a la mitad de la calle d'Argentina, un mitin de la Juventud Socialista para el derrocamiento del bloqueo de Rusia.

En él harán uso de sus oradores.

Ha fallecido en Valencia el joven Julio Blasco, teófilo novelista y querido don Vicente Blasco Ibáñez.

A este como a su difunto hermano les enviamos desde nuestro más sentido p

Los reglamentos de funcionamiento de los ayuntamientos de Villarreal.

Todos los domingos echo de la noche en la jiribilla 35. En dichas jiribillas se tratará de asuntos sociables.

Se invita a todos sin excepción.

CRÓNICA OBREERA

El lunes a la mitad de la calle d'Argentina se celebra la reunión de la Unión de Trabajadores respectiva de la propaganda González, para dar un informe en el que resuma la labor social realizada por la referida compañía, creando escuelas preparatorias, casas de recreo, cooperativas, instituciones de previsión, hechas seguras y participación en los beneficios.

Este distinguido amigo, recién nombrado en el Congreso se moi fícase la vigente ley en sentido más favorable a los accidentados por el trabajo.

Quedamos reconocidos a tales ofrendas y felicitamos a la referida empresa por el acierto al designar al señor Tomás Traver para dicho cargo.

Don Nicolás María de Urquiza, director general de La Papelera Española, nos ha remitido un folleto en el que resume la labor social realizada por la referida compañía, creando escuelas preparatorias, casas de recreo, cooperativas, instituciones de previsión, hechas seguras y participación en los beneficios.

Este distinguido amigo, recién nombrado en el Congreso se moi fícase la vigente ley en sentido más favorable a los accidentados por el trabajo.

Quedamos reconocidos a tales ofrendas y felicitamos a la referida empresa por el acierto al designar al señor Tomás Traver para dicho cargo.

Contiñan los robos en los mesones, robos que se efectúan con una impunidad nunca vista.

Hasta días han sido objeto de la labor de los rateros la villa y mas de los dos queridos amigos nuestros, robando en aquella varios objetos y el platino de los pararrayos que resguardan el edificio, y en el segundo lo que encontraron.

Con un esfuerzo sin semejante los efectuados, sin que hayan sido habilitados sus autores.

Nada hemos de pedir para que se

rid el go-
cancia con
cantas, qu-
er Nogues-
o.

llas Artes
ha teni-
dos en su
tra coope-
y exito

on Carlos
de Image
está es-
carlos fina-
se se le

ilustrado
más Tra-
possessione-
la Hidro-
A. y nos
y partici-

tales ofre-
a referida
signar al
cabe cargo.

urgeita el

os mases,
una impa-

cto de la
y masi-
sinos, ro-
jetos y el
que res-

segundo

limerio los
ndo habi-

ra que se
es. Hemos
no ha sido

ar cuenta
s, sin su-
ayor vigi-

Moya y
nos han
ferentes al
este actual
periódicas.

nto inser-
cer si da s

e que con-
minimo que

encia:

facturado

ante el pa-
recio me-
rios pue-
pular To-

exajeras

spel en el
75 pes-
so.

del papal
a por kilo;

sia por el
su paró-
a idea de la
ida de la
ación del

de su de-
a alcaldía
instigando
resas Pe-
enicia don
nas e ani-

ocupamos
os periód-
estad de
ara evitar

de ases-
colegas a

sanzo, co-
pietas que
nacina que

nacina en
siones de
amigo con

La alcaldía ha impuesto multas a los vecinos Manuel Gil Corbató y Joaquín B. Mirabet, habitantes en las calles de Alloza número 147 y Ensenanza número 21, respectivamente, por expender al público leche adulterada.

Por este gobierno civil han sido aprobados los reglamentos de las sociedades de funcionarios municipales de los ayuntamientos de Burriana y Castellón.

Mañana domingo a las diez de la noche se celebrará en el Teatro Principal de la calle de la República Argentina, un mitin organizado por la Juventud Socialista para protestar del bloqueo de Rusia.

En el harán uso de la palabra varios oradores.

Ha fallecido en Valencia el ilustre joven Julio Blasco hijo del eminente novelista y querido amigo nuestro Vicente Blasco Ibáñez.

A este como a su dolorida familia le enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

Conferencias

Todos los domingos y martes a las seis de la noche, en la Ronda del Miércoles 35. En dichas conferencias se tratará de asuntos sociales de actualidad.

Sin invitación a todos sinceramente.

CRÓNICA OBRERA.

El lunes último celebró sesión la municipal del Centro Obrero, tomando entre otros acuerdos, el aceptar el dictamen de la Unión general de Trabajadores respecto a la venida a esta de la propagandista Virginia González, para dar un mitin socialista en su lugar una conferencia;

aviar un delegado al mitin que se proyecta para mañana en la Juventud Socialista a fin de protestar contra el bloqueo de Rusia, y enviar a la junta del Comedor de Caridad la relación de las actividades obreras que han subvertido a su sostentamiento.

**

Los camareros de hoteles, fondas, bares, cafés, casas de comida, círculos, casinos y similares han formulado sus patrones demanda de aumentos al salario y otras mejoras.

Los obreros tipógrafos presentaron a sus patrones una nueva plantilla de sueldos y otras condiciones de trabajo.

Estos reuníronse para tratar del punto y seguidamente se ha dicho, se intentó a cambiar impresiones, conviniéndose por lo pronto desconveniencia con agravios de los puntos enáticas consignadas.

Además se reunieron nuevamente los patrones acordando presentar a los obreros otras bases, modificando tales peticiones de estos.

Esperamos si se llegará a un acuerdo surgirá la huelga ya que hoy cumple el plazo concedido por los patrones.

**

Atenta de no haber accedido los patrones al aumento de jornal y otras mejoras solicitadas por los obreros maestros, se declararon estos en huelga.

El punto se inició el lunes y se ignora si podrá encontrarse una fértil tregua de hoy a mañana.

MARITIMAS.

Movimiento del puerto Entrados: Ladrón «Juana» de Port Vendre, en lastre.

Vapor inglés «Biyusona», de Marsella, en lastre.

Sudos: Vapor inglés «Avantown», para Valencia, con naranjas para Hull.

Vapor inglés «Biyusona» para Valencia, con naranjas para Londres.

Le Barri: Fondo procedente de Valencia el vapor «Sexta» que carga naranjas.

De Barcelona ha salido para Cádiz, con cargo general, el velero «Los Afueras».

NOTAS MUNICIPALES.

A don Francisco Campos Gussini, designado concejal almotacén para la próxima semana.

Al gobernador civil remitiéndole la relación de propietarios de las fincas que se han de expropiar con motivo de expansión parcial de la calle de Atenas, según el proyecto aprobado por el ayuntamiento.

—Al alcalde de Lucena participó de haber sido declarado vecino de esta capital don Francisco Mayor López.

—A don Matilde Gil Ballester comunicóle el acuerdo del Ayuntamiento haciendo constar en acta el sentimiento de la corporación por el fallecimiento de su señor esposo don Agustín Segarra Rojo, extiende alcalde del mismo.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

El jueves debutó en nuestro Teatro Principal el notable ilusionista Cav. A. Maieroni, sin duda uno de los más distinguidos artistas entre los de su género.

La velada fué de lo más agradable que recordamos, constituyendo para el señor Maieroni y para la empresa un señalado y verdadero éxito.

El programa fué excelente, demostrando el afamado ilusionista gran destreza y talento.

La concurrencia aplaudió teniendo que presentarse el señor Maieroni a escena distintas veces al terminar su labor.

Hoy nuevo programa formado por los siguientes números:

Una hora en el mundo de las ilusiones; la vinda alegría; la mujer palpable; la maleta del indio; la jaula del Micado; la cabeza del profeta y el cuarto diabólico.

En la tercera parte, el señor Maieroni ofrecerá nuevos experimentos de teletipia, todos ellos verdaderamente asombrosos.

Mañana, domingo, despedida del señor Maieroni con dos extraordinarias funciones, una a las 5'30 de la tarde y otra a las 9'30 de la noche.

Inclusivamente que el Principal se verá en ellas concurridísimo.

Cine de la Paz

Hoy sábado grandes sesiones de cine y variétés, estrenándose la sexta película de la grandiosa obra «Los siete pecados capitales», dividida en cuatro partes y titulada Perdón se representará por la emblemática artista Francesca Bertini.

Come a números de variétés, debutarán la notable cantante de aires regionales Encarnita Ibarra y la bella bailarina Trini Navarro, artista que viene precedida de gran renombre.

Mañana, como día festivo, sesiones a las seis y siete mena: a cuarto de la tarde y nueve horas de la noche.

Teatro Novedades

La empresa de Novedades anuncia para el 27 del actual el debut de la compañía dramática de María Cazorla que está integrada por el siguiente personal:

Actrices: M. Cazorla; P. Bol; A. Abol; P. Fernández; R. Quintana; P. Roza.

actores.— A. Buxosa; A. Calvo; G. Furquet; L. Ferrer; P. Más; J. Pujadas; E. Sans; J. Serrano; E. Torrecilla.

Para papeles especiales, los niños Manuela Alonso y Andrés Cazorla.

El día del debut, se pondrá en escena la preciosísima obra en tres actos de Darío Nicomedes (traducción de Eduardo Marquina), «La enemiga».

Para el uno de ocho funciones regirán los siguientes precios: De la fila 1.º a la 14, 1'25 pesetas. De la fila 14 a la 21, una peseta y delantera, 0'75 pesetas.

Para las ocho funciones de abono que se anuncian pueden retirarse ya los correspondientes carnets en contaduría.

Este domingo debutará, como invitado, el jueves con la preciosísima obra «La enemiga».

Para hoy y mañana grandes funciones de cine y variétés, tomando parte la genial bailarina Mari Luisa, presentación de la joven bailarina Carmelita Fontan y debut de la notable estrella La Tornera cantadora de arias regionales.

BIBLIOGRAFIA

Nuevo Mundo

El número del «Nuevo Mundo» de esta semana es verdaderamente notable.

Además de interesantes artículos de aficionados literatos ofrece preciosas fotografías de actualidad, entre ellas algunas de escenas de Marruecos; corridas de caballos; estrenos de los comisionados obreros y patronos que formaban la comisión

mista de Barcelona; congreso de eugeniofilia; viaje de Polonia a las regiones devastadas y caricaturas de Clera y ministros del gabinete Tarr.

Es en número como decimos excesivamente e inadecuadamente, será muy leído por el público.

SUCESOS

Castellón.—Sensible desgracia.

—Un hombre muerto.

En la mañana de ayer se dirigía hacia el Grao por la carretera, montado en un carro, tirado por un mulo de poca edad, el dueño de la posada de San Pedro, de la calle del Pueblo, Germán García Alber.

El animal al acercarse uno de los tranvías, se desbocó y en su vertiginosa carrera leó a chocar contra uno de los arbólitos de dicho camino, resultando el vehículo con desprendimientos y el García muerto a consecuencia del golpe recibido en la cabeza al dar con el tronco del arbólito.

El juzgado se presentó en el lugar del suceso procediendo a la instrucción de las diligencias, ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial.

Castellón.—Detenido.

Per robo de una bicicleta del valenciano Francisco Matiú Balbán, ha sido detenido y procesado el erijito Ramón Verohin Laporin, vacío de esta capital, quien ingresó ayer en la cárcel.

La semana política y social

—

En cuanto a otras provincias, esperamos si hay una que no registre huelgas.

Con el «lock out», las huelgas y los comerciantes sin entrañas que se valen de la situación para enriquecerse a costa del pueblo, estamos avisados.

Otro debate suscitado estos días en el Congreso ha sido uno relativo a las Juntas de defensa militares.

La opinión general es que ha valido valor en los diputados para abordar esta cuestión debidamente.

El señor Leroux, hablando de esto ha consignado la siguiente frase:

«Al gobierno no le queda más que su dilema, vencer a las Juntas o morir.»

Se han verificado las elecciones generales en Francia.

La característica de la lucha ha sido ver pelear en las urnas a los simpatizantes de la República Radical y de la Revolución Verde, contra los exaltados partidarios de los soviéticos y bolcheviques.

Han triunfado los primeros, siendo derrotados los socialistas extremistas y los sindicalistas.

La gloriosa República ha triunfado pues, dando la sensación de lo que es capaz el bueno y valeroso pueblo francés y demostmando que la civilización y el progreso parten en querer para el gobierno de los pueblos esa forma que con tanto entusiasmo defendemos.

—Las resacas que da la sesión del Congreso celebrada ayer tarde traen los periódicos de la mañana de a entender que el escándalo se reprocha hoy en mayor grado, llegando a parecer la Cámara popular, más que en Parlamento un baracón tabernario en el que asoman como protagonistas los amigos del hombre de Maia y algunos ministrales.

Lanzáronse frases impropias de gente callada; salieron a relucir chismes de canjejas, y hasta se movieron los bastiones agredidos: diputados con diputados y hasta hubo oírse que se trataba de agredir al ministro de Abastecimientos.

El escándalo llegó a tal extremo que la presidencia, avergonzada, hubo de levantar la sesión en medio de un griterío infernal.

Como se vé, el fasto y ambicioso Clera, faltó de ambiente en

el país para alejarse por el camino local, para pescar la jefatura del gobierno, ha escogido con los suyos el del escándalo.

Sánchez Toca que ve esto, ha declarado que no se va ni se irá.

En fin, según los mismos monárquicos no se registra en la historia parlamentaria escándalo mayor que el de ayer.

ULTIMA HORA

Conflictos solucionados

La huelga de obreros zapateros de esta capital ha quedado solucionada hoy al mediodía en la reunión establecida en el gobierno civil entre patronos y obreros.

Se les ha concedido el aumento del 50 por 100 sobre las actuales jornadas.

El alcalde de Villarreal telegra-
fia al señor gobernador civil lo si-
guiente:

“Reunidos obreros católicos y ro-
jos autoridades comerciales ven-
tadas anochec logróse fijar puntos
coincidentes servirán base arreglio
obreros ambas partes, autorizadas
informar V. S. haberse solucionado
conflicto también que hoy convan-
drán datos regulares trabajo per-
tinas próximas suspendido desar-
tado trabajo uniformidad jornadas.”

Población tranquila. Se trabaja
normalmente no obstante precisa
manejar aquí fuerza recuperan-
do.

Celebraremos para bien de todos
la solución ambos conflictos.”

ALCANCE

Al próximo viernes, 28 del mes y organizada por el ayunta-
miento se celebrará en el Teatro
Principal la ansiada función a
beneficio del mausoleo para las
víctimas del Clot.

La velada se estará a cargo de
la «Peña Taural» que pondrá en
escena las zarzuelas «El viaje de la
vida» y «La sombra del molino», y
una breve bibliomímica: «Serie ex-
traídas para esa noche por un
colectivo catalán».

URALITA - ROVIRALTA

Pizarra artificial de granito y perlado comprimido para TECHOADOS, revestimiento de paredes y suelos.

Planchas de 120 p. 60 centímetros para cubiertas de poca pendiente.

Toro, incintable, sencillo, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color, de instalación fácil y económica.

Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta. Pidánselas muestras, catálogos, libro de referencias y presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso por parte del comprador. Baldosas de asfalto comprimido para pavimentación de aceras, calles, manzanas, carreteras, etc., etc.

Roviralta y Compañía s/c Ingenieros. - Barcelona

Depósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent. - Bayer, S.

Gran revolución económico - social

¡Todo el mundo propietario!
Quien paga alquiler, rento, censo, etc., pierde su dinero

¡Guerra a la usura!

Si quiere usted adquirir una casa en propiedad para vivir y no pagar más alquiler...

Si quiere usted comprar una o varias fincas y no pagar más rento...

Si tiene usted sus fincas hipotecadas pagando intereses usurarios?

Si desea usted poseer en corto plazo un capital para sus usos variados...

Los Amigos Previsores le anticiparán el capital que usted necesita para ello y solo le cobrarán un interés anual de 2 por 100, concediéndole a la vez largo plazo para la amortización del préstamo anticipado, pagando por meses.

Deseamos agentes activos y con buenas referencias en todos los pueblos de esta provincia.

Si usted desea utilizar los beneficios que conceden

"Los Amigos Previsores"

Asociación Nacional Cooperativa de Crédito
pida más detalles a su domicilio, MAYOR, 70. - Castellón.

EL ARTE

Gran tienda de cuadros al óleo y acuarelas, Estampas, Grabados, Oleografías, Tarjetas postales, Molduras de todas clases, en Oro, Plata, Blanco, Caoba, lisos y en todo tipo de adorno, vidrios, etc. etc.

ESPECIALIDAD EN MIRRORS PARA ESPEJOS
NO DEJÉIS DE VISITAR ESTA CASA!

GRAN ECONOMIA!

79-GONZALEZ CHIRMA-79 Castellón
AL LADO DE LA DROGUERIA DE LAS CUATRO ESQUINAS



ATENCIÓN HERNIADOS

Está demostrado que por broma que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena ortopedia está el paciente sometido a una grava de agujetas, que muchas veces pueden producir la extracción de la hernia.

Todo herniado que des a tener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tan dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica, puede consultar a dicho especialista, en la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos, como también de la esmerada aplicación y economía en el precio de los mismos.

Bragueros de todas clases desde el regulador hasta el más sencillo.

Herniadas en el espalda sanguínea braguero sin alas con elástico y punto distinto José.

Es de gran utilidad para los herniados y del público en general se fija que a 26 cm. de cada Vinaroz en Vinaroz, a 27 cm. en Asturias y a 28 en Tortosa, e ortopeda José Gómez, especialista en el tratamiento de las hernias (trematas), quien durante más de 14 años verifica los viajes a Geración y Tortosa.

En Vinaroz c. 26 de cada mes, de ocho a una, —Fonda Viuda de Aguirre.

En Castellón el 27 de cada mes de ocho a una y de tres a seis. —Hotel de La Paz.

En Tortosa el 28 de cada mes de ocho a una. —Fonda Barcelonesa.

Los demás días en su establecimiento ortopédico «La Cruz Blanca», RRUS nº. Montero, 16 RRUS

Plantones Se vendrán plantones de bambúes y cañas de suministro de calidad.

Miguel. M. S. —P-za de San Ramón, 14 —A sala de Chivert.



LA CRUZ ROJA

Antiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia

Fundado en 1888 por

DON JOSE PELlicer

Actualmente el establecimiento comparte la dirección con su hijo de apellidos de Ortopedia.

Como se conoce entre visitantes en Castellón el día 29 de cada mes en el Hotel Suizo; horas de consulta de 8 a 1 y de 3 a 8, saliendo en el correo de la noche.

Los demás días en la Cruz Roja, Montero, 16. Benia.

Confección de toda clase de aparatos de ortopedia.

Especialidad en bragueros artificiales, fabricación especial de la casa.

Bragueros canchá para la pronta curación de los tiernos infantes.

Fajas hipogástricas para corregir obesidad, diligencia y abultamiento a del vientre.

Asociación Castellonense de Caridad

Almas nobles y generosas que desean practicar la más excesiva de la virtud.

La CARIDAD; los pobres de Castellón se ponen en el caso de ejercitaria.

Su Comedor va a cerrarse, si los corazones amantes del bien no envían recursos con que acallar tanto dolor y esfugar la lágrima.

Los pobres os piden una limosna por Caridad; llenad el adjunto Boletín y remitidlo a cualquier Redacción de los periódicos de la localidad, al Tenor señor Camón, Bayer, 3 o a la Casa Capitalaria a las Oficinas de la Asociación, Ximénez, 9.

D. _____ que habita en la calle de número _____ piso _____ entregaré la cantidad (1) _____ de _____ pesetas _____ céntimos.

(1) Mensual, anual, o por una vez.

FIRMA.

Anis Infernal M. Serra

LERIDA

Los bárbaros no conocieron el Anis Infernal. ¡Qué bárbaros!

Representado en Castellón y uperficie.

E. HUGUE Y ROMUALDO - CALLE MAYOR, 80, 2

Elixir Gomenol

El ELIXIR GOMENOL os curará la Tos en el acto;

El ELIXIR GOMENOL os aliviará al dolor;

El ELIXIR GOMENOL os pone el vaso de la Bronquitis, y devolviéndole su perdida donzellaje os fortificará las bronquias.

En todas las farmacias del mundo podrás pedir el Elixir Gomenol. Un frasco y se paga servicios a 80 pesetas francas.

Pictorial Review
GRAN REVISTA ILUSTRADA
ARTE, LETRAS, HOGAR
LA MEJOR REVISTA DE MODAS
DE LOS ESTADOS UNIDOS

Edición española. - Pesetas 1'25

En Castellón: Se vende en periódicos, Plaza de Castellón.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando los malestares del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las eructos, vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos que, á veces, atorjan con estreñimiento, dilatación y dolor del estómago, etc. Es antidiáctico.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Correos, ED. MADRID, donde donde se remiten folletos á quien los pida.

URALITA - ROVIRALITA

Pizarra artificial de amianto y perlado comprimido para **TINCHADOS**, revestimiento de paredes y suelos.
Planchas de 120 p.e. 60 centímetros para cubiertas de poca pendiente.
Zócalo, incombustible, estanco, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color, de instalación fácil y económica.
Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta. Pidánselas muestras, catálogos, libro de referencias y presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso por parte del comprador. Baldosas de asfalto comprimido para pavimentación de aceras, calles, muelles, carreteras, etc., etc.

Roviralta y Compañía s/c Ingenieros. - Barcelona

Depósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent. - Bayer, s.c.

Gran revolución económico - social

¡Todo el mundo propietario!
Quien paga alquiler, renta, censo, etc., pierde su dinero

¡Guerra a la usura!

Quiere usted adquirir una casa en propiedad para vivir y no pagar más alquiler...

Quiere usted comprar una o varias fincas y no pagar más renta?

Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando intereses usurarios?

Desea usted poseer en corto plazo un capital para sus usos varios?

Los Amigos Previsores le anticiparán el capital que usted necesita para ello y solo le cobrarán un interés anual de 2 por 100, concediéndole a la vez largo plazo para la amortización del préstamo anticipo, pagando por meses.

Deseamos agentes activos y con buenas referencias en todos los pueblos de esta provincia.

Si usted desea utilizar los beneficios que conceden

"Los Amigos Previsores"

Asociación Nacional Cooperativa de Crédito
pida más detalles a su domicilio, MAYOR, 70. - Castellón.

EL ARTE

Grande tienda de cuadros a óleo y acuarelas, Estampas, Cromos, Oleografías, Tarjetas postales, Molduras de todas clases, en Oro o Blanco, Caoba, lisos y en todo combinación de adorno, vidrios, etc. etc.

ESPECIALIDAD EN MARJOS PARA REPEJOS
NO DEJÉS DE VISITAR ESTA CASA!

¡GRAN ECONOMIA!

79-GONZALEZ CHERMA-79 Castellón
AL LADO DE LA DROGUERIA DE LAS CUATRO ESQUINAS

CONTRA LOS
PASTILLAS PECTORALES DE
G.F. MERINO & HIJO
En farmacias y droguerías, 0'75 Paquete.



ATENCIÓN HERNIADOS

Está demostrado que por bueno que sea el braguero si éste no va acompañado de uno bueno se pierda, ya que si el paciente permanecido dentro de él sufre agudizaciones, que muchas veces pueden producir la estrangulación de la hernia.

Todo heraldo que des a tener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tan dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica, puede consultar a dicho especialista, en la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos, como también de la esmerada aplicación y economía en el precio de los mismos.

Bragueros de toda clases desde el seguimiento hasta el más enciclo.

Herniados no se sujeten a ningún braguero sin saber con certeza de su especialista José

Es de gran utilidad para los herniados dar paseos en el campo, se fije que el 26 de cada mes viajan en Vinaroz, el 27 en Alzira y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Giménez, explica lista en el tratamiento de las hernias (toreadas), quienes durante más de 14 años verifica los viajes a Tortosa y Tortosa.

En Vinaroz el 26 de cada mes, de ochos a una. —Fonda Viuda de Aguirre.

En Castellón el 27 de cada mes de ochos a una y de tres a seis. —Hotel de La Paz,

En Tortosa el 28 de cada mes de ochos a una. —Fonda Barcelonesa.

Los demás días en su establecimiento ortopédico «La Cruz Blanca», RUS 16. Monterols, 16 RUS

Plantones Se venden plantones de bambú y cañas de inmejorable calidad.

Miguel M. Sáez, —P-za de San Ramón, 14 —A sala de Chivert.



LA CRUZ ROJA

Antiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia
Fundada en 1898 por

Don JOSE PELlicer

Actualmente el personal comprende a este señor y su hijo de apellidos Pellicer.

Como se conoce viene visitando en Castellón el día 29 de cada mes en el Hotel Suizo; horas de consulta de 8 a 1 y de 3 a 8, saliendo en el correo de la noche.

Los demás días en la Cruz Roja, Monterols, 16. Benifaió.

Confección de toda clase de aparatos de ortopedia.

Especialidad en bragueros artillados, fabricación especial de la casa.

Bragueros casilla para la pronta curación de los tiempos infantes.

Fajas hipogástricas para corregir e obesidad, dila anillo o abultamiento del vientre.

Asociación Castellonense de Caridad

Almas nobles e generosas que deseais practicar la más excesiva de las virtudes. LA CARIDAD; los pobres de Castellón os ponen en el caso de ejercitárla.

Su Comedor va a cerrarse, si los corazones amantes del bien no envíen recargas con que asuilar tanto dolor y enjuagar tan lágrima.

Los pobres os piden una limosna por Caridad; llevad el adjunto Boletín y remitid a cualquier Relación de los parroquiales de la localidad, al Tesorero señor Camasa, Bayer, 3 a 4 Casa Capital, o a las Oficinas de la Asociación, Ximénez, 9.

D... que habita en la calle de número piso entregará la cantidad (1) de pesetas continuos.

(1) Mensual, anual, o por una vez.

FIRMA.

Anis Infernal M. Serra

LERIDA

Los bárbaros no conocieron el Anis Infernal. ¡Qué bárbaros!

Representado en el stand y a precios

E. HUGUE Y RONQUILLO - CALLE MAYOR, 80, 2^o

Elixir Gomenol

El ELIXIR GOMENOL os curará la Tos en el acto;
El ELIXIR GOMENOL os aliviará el dolor;
El ELIXIR GOMENOL os prevé la virilidad de la Bronquitis,
y devolverá a su poder desvirtuado os fortificará las fuerzas.

En todas las farmacias del mundo podrás pedir el Elixir Gomenol. Un frasco y te hace servir a 150 personas.

Pictorial Review
GRAN REVISTA ILUSTRADA
ARTE, LETRAS, HOGAR
LA MEJOR REVISTA DE MODAS
DE LOS ESTADOS UNIDOS

Edición española.—Pesetas 1'25
En Castellón: Se vende en los periódicos, Plaza de Castellón

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recomendado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las eructos, vómitos, la gastritis, diarreas en niños y adultos que, a veces, alteran con estreñimiento, distensión y dolor del estómago, etc. de antedictos.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Torreana, 32, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien lo pida.